

el Padre Baltasar mostró el alcance de sus aptitudes, y á poco de hallarse entre nosotros tenía conquistada esa autoridad moral que tanto la ha valido en aprecio público á los Padres Capuchinos, en brillo al divino culto y en espiritual provecho á los fieles. De ardiente celo y no escasa ilustración, de bastante sentido práctico, de maneras insinuantes, desprovistas de toda rudeza de carácter ó educación, granjeóse pronto el afecto general y se levantó á la altura de un verdadero Apóstol en medio de nuestro país.

Este eminente Religioso ha trabajado aquí, en efecto, con la inteligencia y la abnegación del más amante hijo de la Patria. Penetrándose bien de las necesidades del país en lo espiritual, se consagró á su remedio con tenaz empeño, no economizando fuerzas, incansable y múltiple en la labor, de suerte que sus tareas de misionero constituyen una de las erudiciones más brillantes á que pueda aspirar un servidor de las almas. Celoso de la honra y esplendor de la Iglesia, se preocupó siempre por cuánto pudiera interesarla y realzarla entre nosotros; participó de sus penas y se regocijó con sus alegrías: prestó ayuda muy eficaz á todas nuestras obras católicas y no escatimó aplausos ni consejos para todo cuanto contribuyera á restituir en Venezuela su legítima influencia á Jesucristo. Le dedicó desvelos muy eficaces al ornato de la Casa de Dios: allí está la iglesia de las Mercedes pregando en medio de la capital con la magnificencia de su decoración, cuanto ha sido el ahínco del Padre Baltasar por esa obra y cuánto el valor de de su prestigio para llevarla acabo con el concurso de los fieles. Espíritu progresista en todos sentidos y continuador entusiasta de la gloriosa tradición que proclama á los frailes como cultivadores y custodios eximios de la ciencia, el Padre Baltasar ha hecho de la Residencia de las Mercedes, —que también materialmente ha trasformado,—un verdadero hogar de Religión é intelectual cultura: es hermosa y muy provista la Biblioteca allí fundada por él, y es incesante la afluencia de visitantes que acude á conocer el magnífico museo zoológico, —admiración de los inteligentes y que ya ha contribuido á engalanar nuestras exposiciones,—organizando allí también bajo el gobierno del Padre Baltasar por un humilde lego, que apenas se distingue del resto de los humanos con el nombre inexpressivo de Fray Cornelio, pero que bien podría oscurecer con el brillo de sus conocimientos á muchos reputados sabios.

Todo esto, y mucho más que pudiéramos agregar nos hace lamentar profundamente la ausencia del Reverendo Padre que ha venido desempeñando el cargo de Superior de los Capuchinos en Venezuela. Grande amigo nuestro, tenemos motivos especiales para sentir su partida. Él vino á esta tierra, —después de consagrar los primeros años de su apostolado al servicio de las almas en Chile,—cuando el que estas líneas escribe entraba de lleno en la lucha por la defensa de la Iglesia, y naturalmente, como animados del mismo espíritu y combatiendo por el mismo ideal, nos entendimos muy bien y mutuamente nos socorrimos en las varias peripecias de la batalla: ni son pocos los estímulos, la cooperación, las muestras de aprecio y los honoríficos testimonios de que le somos deudores, y que más de una vez hánnos servido de gran consuelo y aliento en medio de las desazones que ocasiona el pelear por la verdad y la justicia.

No debemos callar que la separación del Padre Baltasar de Caracas ha causado una gran pesadumbre á nuestro amadísimo Prelado. Muy cordial ha sido siempre en efecto, la amistad entre Monseñor Castro y el insigne Religioso. Este supo desde el primer momento apreciar los quilates de espíritu de aquel, y se le puso al lado en sus esfuerzos de celo sacerdotal, y le acompañó y prestó

muy valioso contingente en sus labores de apostolado, y nada le sería más placentero que servirle de poderoso auxiliar en la realización de sus pastorales designios. El Ilmo. señor Arzobispo contaba con el Padre Baltasar como con uno de sus más eficaces cooperadores, del cual este repentino alejamiento le ha privado sin darle siquiera tiempo para acostumbrarse á su idea. Y tanto mas lo ha apenado, cuanto que la palabra de despedida del Padre Baltasar para él ha sido la verdadera expresión de un afecto de amigo, al propio tiempo que la más edificante muestra de su espíritu religioso, como lo revela la siguiente carta.

J. M. y J.—Caracas: 14 de Mayo de 1906.—Digno. y Rvdmo. señor Arzobispo.—Digno. señor: Sin duda Vuestra Señoría ya está en cuenta de mi viaje á Puerto Rico, impuesto por la santa obediencia para atender á la quebrantada salud y negocios de la orden. Y antes de abandonar esta ciudad de tan gratos recuerdos para mí deseo me dé su santa bendición, y pedirle mil perdonos por no haber ido personalmente á despedirme; pero tenga en cuenta el inmenso cariño que á Vuestra Señoría Ilustrísima me liga, para medir lo doloroso de la despedida. Yo no sé si los Superiores de la Orden me permitirán volver; este asunto lo he puesto en manos de Nuestro Señor, y por mas doloroso que me sea abandonar definitivamente este país, estaré siempre contento en hacer la voluntad de Dios, manifestada por el Superior. Solo le suplico, mi querido Monseñor, que ruegue muchísimo al Padre de las Misericordias para que esta Misión nuestra en Venezuela no sufra menoscabo.

«Bendígame, pues, y cuente siempre con su affmo. y s. s. que besa suanillo.—Fr. Baltasar de Lodares.» Sea cual fuere, pues, el rumbo que la santa obediencia haga tomar en adelante al meritosísimo Capuchino, cuente él también con la sincera amistad que le profesamos y tenga por seguro que Venezuela no olvidará los grandes beneficios de su apostolado. El supo hacerse nuestro: cultivando nuestro suelo ha empleado sus máximas energías y consumido los años más fecundos de su vida: ahora se aparta de nosotros, llevando por todo equipaje material el mismo que trajo, su burdo sayal y sus pobres sandalias, pero riquísimo de méritos espirituales que lo acaudalan para el cielo, y con la añadidura de la profunda gratitud de una nación, lo que es un premio humano en ninguna manera despreciable.

Deseamos que el Rvdo. Padre Baltasar de Lodares, cuya separación resta sin duda alguna un cooperario de primera importancia á nuestra Iglesia, tenga también en el seno de su Orden una recompensa digna de sus trabajos; y vaya esta expresión de nuestro íntimo afecto, ya que tampoco quiso despedirse personalmente de nosotros, á llevarle un tributo más de cariño y consolarle en la natural tristeza de la ausencia.

N. E. NAVARRO
Presbítero.

De la Religión, periódico de Venezuela)

Tiquis-miquis

La Democracia confiesa que la sorprendió la variedad de trajes de los adoradores nocturnos en la procesión del Corpus.

Pero dice también que en cambio las caras eran todas iguales. Todas nocturnas.

Y nada más. Ni un mal chiste contra un cura, ni nada de la audacia descomunal de la gente de sotana, ni un mal frailezo sacado á relucir.

Pa mi que el colega está vendido á los jesuitas.

El compañero de la plazuela de San Isidro ya es otra cosa. Por haberme atrevido á decir

que *Guzmán el Bueno* era una lata en dos tomos, con la que tiene para cinco años y un día cualquier folletín de un periódico, arremete contra mí y dice:

Que vivo en un caserón descompuesto.

Que soy un meticón.

Con lo cual queda demostrado que *Guzmán el Bueno* es una joya de la literatura patria y que no tiene más que un tomito en 8.º.

Dice también que sus lectores no están acostumbrados á que les amenacen con retirarles el periódico si no pagan. Suponemos que entonces estarán acostumbrados á que se les retiren sin previo aviso ó á que se le sirvan de momio.

Si es lo primero, la cortesía no es cosa mayor. Si es lo segundo, suscribame V. por ocho años.... hasta que se termine el folletín.

Y sigue el amigo: Que el crear el DIARIO ha sido una equivocación.

Que la novela puede continuar la el *Boletín del Clero*.

Que el DIARIO ha ocasionado muchos disgustos y perjuicios.

Y para que no se crea que todo esto lo sacó de su cabeza, afirma muy formal:

«Esta respuesta á su pregunta no es nuestra, es de la gente sensata y de mucho clero...»

Mucho. Y de la milicia, la banca, el comercio y la administración.

Además dice que no soy Suero, sino requesón. No señor, no: Suero, aunque no antirábico, por lo visto. Excito la rabia, sobre todo cuando hablo de folletines que empiezan por el medio... y es probado.

MADRID AL DIA

DE NUESTRO CORRESPONSAL)

19 Junio

Notas políticas

Con motivo de un suelto insidioso que publica esta mañana *El Liberal*, relacionado con una conferencia entre el Nuncio y el Sr. Moré, declaró éste hoy que no tenía dicho rumor ningún fundamento, pues aparte de que las relaciones del Gobierno con Monseñor Rinaldini son cordialísimas, es Su Eminencia una persona discretísima y harto seria para ir á protestar de nada de lo que cuenta el diario de referencia.

Hasta mañana no se posesionarán de sus respectivos cargos los señores Roselló y Martín Rosales.

La huelga de panaderos y metalúrgicos continúa sin resolverse.

Hoy se reunirán los panaderos para tomar acuerdos.

Probablemente se celebrará mañana Consejo de Ministros en la Presidencia.

Se considera un canard de mala sombra el rumor del retraimiento electoral de los conservadores.

Telegrafían de Barcelona que el general Linares ha ido á Monserrat para inspeccionar la estación telegráfica montada por los ingenieros militares.

Mañana publicará la *Gaceta* los nombramientos de los señores Merino, Roselló y Martín Rosales.

El Ministro de la Guerra ha pasado gran parte del día en La Granja, y llevó á la firma varios decretos de su departamento.

Para que nos convenzamos bien de lo que representa en España el inaguantable expediente á que se sujeta la cosa más nimia ó insignificante, baste decir que aun tratándose de asuntos que exigen una rápida tramitación, es preci-

so encomendarse á todos los santos, antes de verlos resueltos como se debe.

He ahí un ejemplo: Una comisión de la Cámara de Comercio de Buenos Aires ha visitado al Sr. Moré con objeto de lamentarse de que habiéndose dirigido en el mes de Noviembre un mensaje firmado por los Asociaciones españolas de la Argentina, ni siquiera se haya acusado recibo, y á pedirle otras cosas.

Otras noticias

En la estación de Vallecas descarriló esta mañana un tren de mercancías, que interceptó, durante dos horas, la vía férrea.

No hay que lamentar desgracias personales.

Las noticias recibidas de San Petersburgo dan por seguro que el Czar se decidirá al fin á disolver la Duma.

En Olot riñeron ayer dos individuos, interviniendo para separarlos un amigo, que resultó muerto de una puñalada.

Dicen de Mesina que un formidable incendio ha destruido una iglesia y el teatro Massini, sin que afortunadamente haya que lamentar desgracias personales.

Se atribuye á manejos bursátiles el rumor infundado de haber estallado una bomba en el Real Sitio de San Ildefonso (La Granja).

Las víctimas causadas en los desórdenes de Bielostok ascienden á 300 próximamente.

En Varsovia siguen exacerbados los ánimos, y en San Petersburgo se han registrado coacciones por la huelga de panaderos.

Crónica local y regional

Nuestro querido compañero el Ayudante de Minas D. Alberto L. Argüello, recientemente trasladado de esta Ciudad á la de Almería, ha sido destinado á prestar sus servicios á la Jefatura de Minas de Santander.

Como estos eran los deseos de nuestro amigo, y como según tenemos entendido, la Jefatura de Santander está á cargo de un personal de ilustrados ingenieros de intachable moralidad y corrección, creemos que el Sr. Argüello está de enhorabuena.

Octava del Corpus en San Isidro.—El consejo directivo de la Adoración Nocturna en atención á hallarse establecida la Sección en dicho templo, ruega á los adoradores asistan con distintivo á la procesión claustral, que el jueves á las diez menos cuarto de la mañana, ha de celebrarse en la Colegiata.

No se avisa personalmente por falta de tiempo.

Se encuentra en Valladolid, nuestro paisano el ilustre escritor y crítico, D. Antonio de Balbuena.

El tren rápido que comenzará á circular el día 1.º de Julio llevará también coches camas que saldrán de Madrid para la Coruña los domingos y jueves y de Coruña para Madrid los lunes y miércoles.

Nos comunican de Boñar que pronto inaugurará la temporada el balneario enclavado en aquella región.

La afluencia de bañistas que hubo el año pasado ha obligado á sus dueños á agregar un segundo cuerpo al edificio, quedando completamente reformado y con instalaciones modernas de duchas y baños.

La nueva temporada promete ser tan concurrida como la anterior.

He ingresado á disposición de esta Audiencia, Pedro Fernández Valcarlos, procedente del Juzgado de Ponferrada.

Ha desaparecido de sus respectivos domicilios, Domingo López

de Abajo, de 16 años de edad, natural de Castriello de Valduerna y Andrés Cervelo de 19 años, vecino de Valduerna.

Han sido nombrados maestros en propiedad con el haber anual de 500 pesetas D. Agapito Sanchez Galán, de Milles de Polvorota doña Gabina Avarez Villafila, y de Castroponce doña Eugenia Morán.

Ha pasado por esta estación con dirección á Galicia el Sr. Montero Rios.

Apesar de las campañas de la prensa local los festejos de las ferias de S. Juan quedaran reducidos á la compañía de Larra-Balaguer y al desfile de ganados en la feria.

Festejos que no saldrán muy caros á nuestro ilustre municipio.

Mañana á las cuatro de la madrugada, las fuerzas del Regimiento de Burgos constituyendo un batallón al mando del comandante D. Eusebio Leronés, saldrán de paseo militar por la carretera de Nava.

Ha comenzado en la plaza de San Marcelo la construcción de las barracas para las próximas ferias.

Rogamos á nuestros suscriptores de fuera de la Capital que no estén al corriente de sus pagos, se sirvan enviar lo más pronto posible el importe de la suscripción, pues de lo contrario nos veremos en la precisión de suspenderles el envío del periódico.

Ayuntamiento.—Orden del día para el sábado 21 del corriente.

- 1.º Estado de fondos.
- 2.º Clasificación de un mozo del reemplazo de 1899.
- 3.º Instancia de don Mariano Gordón, informada.
- 4.º Idem de don Sinfiriano Blanco, ídem.
- 5.º Oficio del Sr. Arquitecto.

La Junta municipal de esta Ciudad ha acordado autorizar un préstamo de cien mil pesetas destinadas á cubrir las atenciones siguientes: noventa mil para el pago de la expropiación de la casa que hoy se está construyendo en la calle de la Catedral, y nueve mil para atender á los gastos que puedan originarse en los capítulos del presupuesto que están agotados.

Es de creer que las personas pudientes de León cubriran muy pronto el referido préstamo.

Dice un diario madrileño que el Sr. Merino, antes de tomar posesión de la Dirección del Banco, vendrá á esta Ciudad á arreglar sus asuntos particulares.

El Sr. Alonso Castriello ha escrito á los mineros de la provincia poniéndose á sus órdenes.

El mismo ofrecimiento han hecho muchos periódicos de Madrid.

El eminente profesor alemán Schulten, que ayer visitó nuestro Museo provincial instalado en San Marcos, salió complacido de la visita, haciendo calurosos elogios de la riqueza epigráfica que encierra, y donde hizo varias fotografías de muchas de las inscripciones romanas.

Por la Guardia civil del puesto de Villadangos, fueron detenidos y puestos á disposición del señor Juez Municipal, los vecinos de la aldea de la Valdencia, Pedro García y Blas García, por haberse maltratado mutuamente, causando heridas de poca consideración.

Desde el viernes por la noche quedó terminantemente prohibido el empleo de la clásica morcilla para el exterminio de la raza canina.

Los perros agradecerán seguramente la medida, con la que se evitan los repugnantes espectáculos que todos los veranos presenciábamos.